

## EN EL CENTENARIO DE LA BATALLA DE CUASPUD

El seis de diciembre del año próximo pasado, se llevó a cabo en Carlosama, (Nariño), la solemne conmemoración de la Batalla de Cuaspud, librada el 6 de diciembre de 1.863 entre tropas ecuatorianas comandadas por el General Juan José Flórez y colombianas dirigidas por el Gran General Tomás Cipriano de Mosquera.

Las Fuerzas Militares de Colombia quisieron asociarse a la fecha centenaria y al efecto, por medio de Acción Cívico Militar, el Grupo de Caballería número 3 Cabal, construyó en la plaza de Carlosama un hermoso parque.

Por su parte, por resolución del Ministerio de Guerra fue apropiada la suma de \$5.000.00 para la erección de un busto al General Mosquera en Cuaspud, obra realizada a satisfacción por el artista Gerardo Benítez.

El seis de diciembre apareció el pueblo de Carlosama embanderado, pintadas de cal todas las casas; una gran multitud se congregó en la amplia plaza de la localidad. Por afortunada coincidencia, ese mismo día celebraba la parroquia la fiesta del Santo Patrono, San Nicolás de Barí y la iglesia se encontraba adornada con sus mejores galas. La banda municipal estrenando uniformes obsequiados por el Grupo de Caballería, interpretaba ale-

gres sones nacionales como homenaje a los soldados que al mando del payanés escribieron hermosa página de heroísmo sobre las colinas de Cuaspud.

Después de la misa solemne, autoridades, colegios y ciudadanos se congregaron en la plaza para la ceremonia del descubrimiento del busto de Mosquera. Estaban presentes en tan solemne acto, el Secretario de Educación de Nariño, el Coronel Guillermo Plazas Olarte, en representación del Comando General de las Fuerzas Militares, el Señor Teniente Coronel Fabio Aguirre, Comandante del Batallón de Infantería número 9 "Boyacá", el Teniente Coronel José I. Ferro Torres Comandante del Grupo de Caballería número 3 "Cabal", los Doctores Horacio Rodríguez Guerrero y Roberto Liévano en comisión de la Academia Colombiana de Historia, Monseñor Justino C. Mejía y Mejía, el Padre Barahona, las autoridades lugareñas y otras distinguidas personalidades de Pasto y de Ipiales.

En medio de los honores militares correspondientes rendidos por un escuadrón del Grupo de Caballería Cabal, fue descubierto el busto. Luego se pronunciaron los discursos que se publican a continuación.